## LA VALLEE D'AUSTE

MENSUEL DES ORIGINAIRES ET AMIS DE LA VALLÉE D'AOSTE - FONDÉ EN 1913

Abonnements annuels : Ordinaire 100 FF - Soutien 150 FF Bienfaiteur 250 FF ou l'équivalent en devises étrangères Fondateur : Abbé Auguste PETIGAT (1885 - 1958 à Villeneuve) Dirigé par Monseigneur Elie PESSION de 1958 à 1981 Directeur de la Rédaction Louis PELLU Administration - Rédaction - Abonnements : Journal " LA VALLÉE D'AOSTE " 15, Rue des Combattants d'A.F.N. - 69720 SAINT-LAURENT-DE-MURE Tél. 78 40 91 82 - 78 40 83 22 - Fax : 78 40 84 00

## 19e RENCONTRE VALDOTAINE

C'est donc ANTEY-SAINT-ANDRÉ
qui avait, cette année, la charge d'organiser cette fête tant attendue par bon nombre
d'émigrés et leur famille ou leurs amis du
Pays.

Si 1400 repas ont été servis, c'est un nombre moins important de personnes qui assistaient à la messe, célébrée par Don Louis SARVADON, curé d'Antey, "émigré" pendant 26 ans en Amérique avant de revenire en Vallée. Messe célébrée en Français, en hommage aux émigrés dont le mot, curieusement, ne fut pas prononcé, pas plus que par le Père Pie Rozier, Capucin de St Christophe qui prononçait l'homélie. Ce fut une belle messe, chantée par la chorale d'Antey et Valtournanche à qui l'organiste Marco NAVILLOD, de Diemoz, donnait le ton, et dont les talents s'exprimaient pleinement dans le "Psaume de la Création".

Auparavant, une gerbe avait été déposée au pied du Monument aux Morts en présence des Guides de Valtournanche, fringants dans leur tenue d'apparat, de la Fanfare de Chatillon et des Sargaillons de Torgnon, lesquels conduisaient le cortège se rendant sur les lieux de la Rencontre.

Là, les familles se recomposent autour des tables. L'ambiance ne peut qu'être à la bonne humeur, même si l'on remarque quelques absences, dues à la maladie. M. VASER était de ceux-là. Les Savoyards ont suivi un autre guide. Mais il nous a été difficile de les retrouver sous le chapiteau. (C'est la déception des lendemains, quand on apprend que des personnes avec qui on a des amis ou connaissances communes étaient là, qu'on aurait eu plaisir à rencontrer). L'ombre et le souvenir de ceux disparus à jamais plane aussi parmi les convives qui se les rappellent, avec le sourire qu'ils arboraient généreusement lorsqu'ils venaient à "La Rencontre", parfois de fort loin et même d'autres continents. Le repas "à la Valdôtaine" était copieux et appétissant, malgré une polente "pas très valdôtaine". (D'où l'appellation humoristique de "polente fuyante" de la part des Emigrés, que le commentateur de la RAI n'a pas comprise et a mal interprétée. Mais ceci est une autre histoire). Les cuisiniers n'en ont eu que plus de mérite car, accident ? ou malveillance ? .. les frigos s étant dégelés, il a fallu jeter quelque 250 kg de viande, se réapprovisionner et en repréparer autant quelques heures seulement avant le repas. Le service était assuré par de gracieuses personnes de la commune et des environs (dont certaines étaient dans la chorale le matin à la messe). Quant aux boissons, elles étaient servies "à volonté" par les Sommeliers de la Vallée sous l'œil attentif du président de l'association, M.

Au dessert, M. Robert BRUNOD, maire d'Antey\*, rendait hommage aux organisateurs de la Région, et plus particulièrement à Mmes Maïté GENEVOIS et Claudine OTTIN PECCHIOetà M. Remo SARTEUR, remettant une gerbe de fleurs aux dames et une sculpture sur bois à Monsieur. Geste qui mérite d'être signalé, car c'est la première fois que ces personnes sont remerciées publiquement pour l'énorme travail qu'elles accomplissent en coulisse pour l'organisation de

cette fête. C'est à ce moment-là, aussi, que le Président du Gouvernement Régional, M. Dino VIERIN, effectue le tour des tables pour saluer chaque convive. Cette année, il était accompagné de quelques Sargaillons qui remettaient à chacun un cadeau-souvenir de la journée : un poster représentant la carte géographique d'Antey et un paquet contenant une petite grolle et un paquet de pommes séchées, spécialité valdôtaine commercialisée à "Pain de Coucou", à St Pierre. Tandis que, entre les tables, certains esquissaient des pas de valse au son des accordéons de MM. Tisseur et Maguet, des Sargaillons, le sol parqueté du chapiteau s'y prêtant parfaitement.

Comme d'habitude, un chapiteau voisin abritait une piste où les "SARGAILLONS" évoluèrent avant de céder la place aux danseurs. A côté, dans les locaux construits pour la circonstance et qui resteront en place (ce seront les vestiaires et les sanitaires du terrain sportif), une exposition "Les Cadrans Solaires" avait été mise en place. On pouvait y apprendre que la construction d'un cadran solaire n'a rien de banal, et nécessite certains calculs mathématiques précis. Au village, dans les locaux de la Bibliothèque, c'est tout le talent de Giovanni THOUX qui était à l'honneur avec l'exposition de quelques unes de ses œuvres.

Vers 18 heures, la pluie qui était restée en suspension depuis la veille déversait son flot, en même temps qu'elle sonnait l'heure du départ pour la plupart des participants. La descente sur Châtillon se faisant "au pas" et "à la queue-leu-leu", on avait tout loisir d'admirer le paysage de cette vallée sinueuse et sauvage. De loin en loin, des bouquets de fleurs accrochés sur les glissières de sécurité bordant la route nous rappellent que la mort s'est trouvée au rendez-vous de certains voyageurs. On remarquera, non sans une certaine émotion, de nombreux (trop nombreux) bouquets de ce genre tout au long des routes valdôtaines.

Le souvenir des bons moments de cette journée accompagnera la plupart des participants qui pensent déjà à la prochaine Rencontre, en 1995, qui devrait se dérouler à Fénis. Tout de même, en regardant les plaques d'immatriculation des véhicules garés sur le parking, on peut se demander s'il ne faut pas réviser le sens du mot "Emigré"; les plaques de France ou de Suisse se font rares et sont largement dominées par des "TO" ou des "MI". Mais, comme disait François Villon: "En mon Païs suis en terre lointaine".

M.P.

\* L'Administration communale ainsi que tous les Antesans ont l'immense plaisir et honneur de pouvoir accueillir la 19ème rencontre Valdôtaine.

Je profite de cette occasion pour remercier tous ceux qui nous ont généreusement offert leur coopération et sans lesquels l'administration communale n'aurait jamais pu affronter une telle entreprise.

Un salut très cordial à nos chers amis émigrés qui chaque année, reviennent dans leur ancienne patrie qu'ils ont dû quitter il y a bien longtemps pour chercher du travail, mais à

qui ils ont toujours gardé une petite place au fond de leur cœur.

Bienvenue chez nous.

Le Maire, BRUNOD Roberto Extrait du Bulletin de la Bibliothèque Communale d'Antey.

> L'Eglise d'Antey-St-André était trop petite pour contenir tous les participants émigrés et population locale réunies.

